
Conseil d’école RPI Massilly-Lournand n°2

Jeudi 7 mars 2024
Enseignantes : E.Corneloup, C.Giraud, C.Rouget, J.Lemeunier (directrice RPI) 

Sivos/mairies : E.Argentino (mairie Flagy et présidente Sivos); M.Jamka (mairie Massilly); 
J.Paillart (mairie Lournand), C.Saillet (mairie Bray), C.Courot (personnel Sivos)

Parents élus :  C.Saint Faust; C.Roy; C.Nassir; C.Donard; C.Barbereau, L.Bellini

Invitée : J.Reboul (amicale des parents)

S’excusent: A.Casanova (IEN); J.Grolée et M.Teixeira (parents élus), E.Fenoy (enseignante)

1. Point sur les projets passés et futurs de chaque classe

CM1-CM2:

- Voyage scolaire : du lundi 11 au mercredi 13 mars. A Lyon, sur une péniche. 

- Projet théâtre/poésie : enregistrement des podcasts terminé. Restitution le 21 mars.

- Forêt pédagogique : avec le garde de l’ONF et un intervenant du département : travail autour 
des panneaux signalétiques, réflexion à la conception de ces panneaux . Des ateliers seront 
prévus sur la parcelle et seront présentés aux autres classes.

- Correspondance avec les adultes handicapés du foyer des Avouards à Bonnay. Prochaine 
visite à vélo.

- Rencontre avec l’autrice Lola Sémonin le 28 mars pour un temps d’échange autour de son livre 
« Aurore et Samir » lu en classe.

CE1-CE2:

- Voyage en péniche du 11 au 12 mars.

- Création d’une BD avec les étudiants de l’Ensam de Cluny qui sera exposée au festival BD le 
6-7 avril. 

- Seconde sortie cinéma fin mars dans le cadre du projet école et cinéma.

- Piscine de La Guiche en mai-juin.

- Intervention autour du Moyen Age avec Manon du Pays d’art et d’histoire.

GS-CP :

- Partenariat avec Clara de la bibliothèque de Joncy pour donner le gout de lire.

- Découverte du village avec les 5 sens et travail autour de l’architecture avec Manon du Pays 
d’art et d’histoire prochainement.

- Après-midi jeux avec la ludoverte de Cluny.



- Découverte du marais de Massilly à venir, avec Frédéric Margerin (Chargé d’études 
environnement au département de Saône-et-Loire) qui étudie la biodiversité pour la préserver.

- Invitation des parents en classe pour présenter leur métier/ leur culture/ leur passion /leur savoir 
faire.

- Projet découverte des sports : plusieurs clubs du clunysois sont dans l’incapacité de recevoir du 
public aux horaires visés. Certains n’ont pas répondu à l’appel lancé.

- Sortie à l’accrobranche de Givry + découverte du mini golf en juin.

- Piscine de la Guiche en mai-juin.

- Tour de France à Massilly le 4/7. La classe aimerait s’associer pour la création de la fresque 
prévue par la commune. 

TPS-PS-MS:

- Déambulation déguisée dans les rues du village avant les vacances + instruments de musique. 

- Période précédente : Emma a réalisé un projet sur les couleurs, avec création d’un livre.

- Nous continuons la classe dehors le vendredi matin. Rappel aux familles : prévoir des bottes de 
pluie ou de vieilles chaussures + vêtements de rechange.

- Projet école et cinéma : second film le 12 mars : l’odyssée de Choum

- Découverte des paysages du village avec les 5 sens avec Manon du Pays d’art et d’histoire le 
29 mars.

- Mise en place l’après-midi d’un système d’ateliers autonomes qui sont appréciés des enfants. Il 
permet à l’enfant de choisir ce par quoi il veut commencer. Aide individuelle peut être apportée 
par l’adulte sur ce temps + validation. L’idée étant de réaliser tous les ateliers avant la fin de la 
période donnée.

2. Prévisions d'effectifs pour la rentrée de septembre 2024

+ 2 inscriptions en GS.

+ 1 inscription en CM2

3. Consultation sur les rythmes scolaires pour la rentrée 2024 

Une nouvelle consultation a lieu. La décision sera prise avant fin mars, pour les trois années à 
venir.

- Consultation des familles : sondage réalisé auprès des familles du RPI (sauf élèves de CM2 qui 
s’en vont en fin d’année + familles des futurs PS,TPS et nouveaux arrivants). Il y a eu 55 
réponses. 2 ou 3 familles n’ont pas répondu. Le résultat est assez équilibré. 26 familles sont 
favorables à la poursuite du rythme de 4,5jours comme l’énonce la loi. 29 familles souhaitent 

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total

5 9 5 12 11 6 10 9 16 83



revenir a un rythme sur 4jours. Dont 2 familles qui ont coché les 2 propositions. Les enfants ont 
été questionnés par leurs parents. La grande majorité des familles de classes élémentaires 
(Massilly) préfèrent le rythme pour 4,5jours alors que les parents de maternelle sont plutôt 
favorables à un rythme sur 4j. 

- Consultation du conseil des maitres : 2 votes pour la semaine à 4,5 jours / 1 vote pour la 
semaine à 4 jours / 1 ne se prononce pas. Le conseil des maitres est plutôt favorable au maintien 
de la semaine à 4,5j.

-  les 4 conseils municipaux  ne se sont pas encore tous prononcés. De manière général, le 
conseil suit l’avis des familles de sa commune. La synthèse sera faite en réunion Sivos le 25 
mars.

- Le conseil d’école émet un avis favorable à la poursuite du rythme sur 4,5 jours d’enseignement 
: 4 voix POUR 4,5j / 3 voix pour 4j / 2 voix ne se prononcent pas.

4. Sécurisation scolaire

Un nouvel exercice PPMS a été réalisé. Il s’agissait de se mettre à l’abri en cas de problème 
extérieur à l’école (type accident de camion transportant des produits dangereux).  Les différentes 
classes ont été confrontées à plusieurs problèmes liés aux bâtiments et notamment à la hauteur  
et au nombre important de fenêtres à scotcher. Vient ensuite la quantité astronomique de rouleaux 
de scotch à utiliser pour chacune des classes. La question se pose de savoir si les fenêtres 
neuves (classes CM) sont suffisamment hermétiques. 

Prochainement, un exercice d’évacuation incendie aura lieu, sans que les élèves ni l’équipe 
éducative ne soient prévenus au préalable.

5.  Mise à jour du règlement intérieur du RPI Massilly Lournand

Paragraphe 5. « Vie scolaire »  ajout : programme pHARe

Il s’agit de mettre en place un programme appelé pHARe, qui a pour objet la prévention et la lutte 
contre les situations d’intimidation. Ces mesures visent notamment a prévenir l'apparition de 
situations de harcèlement, à favoriser leur détection par la communauté éducative afin d'y 
apporter une réponse rapide et coordonnée et a orienter les victimes, les témoins et les auteurs, le 
cas échéant, vers les services appropriés et les associations susceptibles de leur proposer un 
accompagnement.

6. Parole donnée à la présidente du Sivos : point sur le personnel, la garderie, la cantine, 
les TAP et le transport scolaire 

- Personnel Sivos : 

- le remplacement de l’Astem de Lournand pour la rentrée prochaine est en cours. Une 
quinzaine de CV ont été déposés. Des entretiens sont en cours. Une seule candidature 
pour le moment avec le concours d’Astem (condition pour être titularisé).

- Le personnel recevra une formation sur le thème « autorité bienveillante sur les enfants de 
3 à 12 ans » initiée par la communauté de communes du clunysois. 3 mercredis de mars/
avril. 

- Garderie : nouvel éclairage. Merci à la mairie.



- TAP : tout semble bien se dérouler. 

- Transport scolaire : suite à l’annonce faite lors du précédent conseil d’école, plusieurs familles 
ont fait remonter des incidents à F.Maurin (élu sur la commune de Lournand) : problèmes de 
vétusté des bus, de fumée, de porte qui s’ouvre, de téléphone au volant … Ces 
dysfonctionnements sont remontés aux Voyages Clunysois ainsi qu’à la Région BFC. Une 
rencontre avec le transporteur a eu lieu. Les réponses apportées sont jugées inacceptables. 
Nous attendons la rencontre avec la région et refaisons le point d’ici la fin de l’année scolaire.  
Vous pouvez continuer à informer Florent Maurin des problèmes liés au transport (date + fait).

7. Parole donnée aux représentants des parents d’élèves : questions des familles 

- Il semblerait que les toilettes soient fermés et inutilisables après leur nettoyage du soir (pour les 
enfants qui restent à la garderie).  Ce problème sera réglé. 

- Temps de récréation du midi : le foot est très présent et le reste des enfants a peu de place 
pour jouer. Pourrait-on prévoir un roulement des activités ou un limitation du temps ? Attention 
également au gros ballon en cuir utilisé , prévoir des ballons en mousse. 

8. Parole donnée à l’Amicale des parents d’élèves : fonctionnement et manifestations 

- 9 mars : Carnaval à Bray. La tombola a rapporté près de 1600€ pour le voyage. Bravo aux 
vendeurs. 

- 28 avril : puces de Massilly

- 22 juin : fête de l’école + kermesse sur le thème « olympiades »

- septembre 2024 : fête pour accueillir les nouvelles familles 

9. Points divers 

- Le TBI ne fonctionne plus à cause d’un problème de vidéo-projecteur. Coût à prévoir ?  Investir 
dans un changement complet de l’équipement ne semble pas envisageable à cause du coût 
élevé. A voir si le changement de lampe sur le vidéo projecteur suffit ?

Secrétaire de séance : Directrice du RPI : 

C.Barbereau J.Lemeunier 


